

# La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos  
Número atrasado 10 »

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.441.

Suscripción: En la isla al mes. . . . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . . . " 1'75  
Extranjero. . . . . " 2'50

MAHON, VIERNES 25 ENERO 1918

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Imposición de medallas y entrega de premios

### Bermoso acto oficial y popular

#### NOTAS PREVIAS

El miércoles tuvo lugar en estas Casas Consistoriales un hermoso acto de imposición de medallas y entrega de premios en metálico que había sido previamente anunciado por la autoridad de marina mediante invitación al pueblo todo.

Motivó la concesión de las recompensas otorgadas por la importante Institución Nacional de Salvamento de Naufragos, un hecho revelador de abnegación y altruismo, con desprecio de la vida propia para salvar la del prójimo.

Para la debida claridad y método dividimos en apartados diferentes esta reseña.

#### Relación del hecho

El día 4 de Mayo último se hallaba dedicado a las faenas de la pesca del palangre frente a la costa sur de esta isla el laud «Magdalena», de esta matrícula, y a consecuencia de la gruesa mar y fuerte viento reinante, zozobró, cayendo al agua los cuatro hombres que lo tripulaban, quienes quedaron a merced de las olas y en inminente peligro de perecer; consiguieron, después de titánicos esfuerzos, asirse a la quilla de la embarcación zozobrada y dieron voces pidiendo auxilio.

En tan apurada situación permanecieron los naufragos más de una hora y media, y cuando, ya rendidos de fatiga y cansancio, perdida toda esperanza, creían llegado el último momento de su vida, fueron oídos por la tripulación del laud «María» (que se encontraba en aquellas inmediaciones) compuesta por el patrón Vicente Mari Rovellada y los marineros Vicente Mari Torres y Jesús Mari Rovellada, los cuales se dirigieron inmediatamente al lugar del suceso y con hábiles maniobras consiguieron, con exposición de sus vidas, recoger a los cuatro infelices naufragos, conduciéndolos a la cala de Biniancolla, donde fueron solícitamente atendidos, para trasladarlos después a sus domicilios.

Una vez a salvo los naufragos, de nuevo salió a la mar el laud «María», en unión de otro falucho, dirigiéndose al lugar en que había quedado la embarcación zozobrada con propósito de recogerla, lo que no tuvieron que hacer porque el Torrero del Faro de la Isla del Aire don Sebastián Pons Vives, también testigo del naufragio, había echado al agua un bote de su propiedad, lo había tripulado y dirigió a prestar auxilio a los del laud «Magdalena», quienes ya habían sido salvados por el «María». El señor Pons recogió y remolcó al laud «Magdalena» hasta la Isla del Aire.

#### Premios concedidos

Al patrón Vicente Mari, medalla de bronce y cuarenta pesetas en metálico.

Al Torrero de la Isla del Aire don Sebastián Pons, igual medalla y treinta pesetas en metálico.

Igual gratificación a los tripulantes del laud «María» Vicente Mari Torres y Jesús Mari Rovellada.

#### Preparativos

Como ya dijimos, el señor Comandante de Marina solicitó la cesión del salón de actos de las Casas Consistoriales, lugar muy indicado para enaltecer, en solemne acto de entrega de medallas y premios, a los ciudadanos que las alcanzaron en lid si buena por lo noble, expuesta y arriesgada por cuanto implicaba el sacrificio de la existencia.

El señor Alcalde popular primeramente y el Ayuntamiento al enterarse, tuvieron una satisfacción especial e íntima al acordar que fueran abiertas de par en par las puertas de la Casa de la Ciudad con el fin expresado.

Por deber de cortesía y por impulso personal aunados se ordenó que el salón de actos fuese preparado y dispuesto como en los días de mayor solemnidad.

#### El acto

A las doce se agolpaba ya el público en la antesala de la casa Ayuntamiento y en el vestíbulo del salón principal.

Antes de empezar el acto se permitió a la concurrencia penetrar en la sala e inmediatamente fueron ocupados todos los asientos destinados al público y cuantos huecos había disponibles.

A las doce y cuarto pasaron al estrado las autoridades y personas invitadas particularmente.

El bello sexo, dignamente representado por distinguidas damas y gentiles señoritas como luego diremos, ocupó las primeras filas de sillas, al frente del pueblo —hermosísima y hermosa vanguardia— y delante de la presidencia oficial. La asignación del puesto no podía ser más inspirada.

Confirióse la presidencia al señor General Gobernador. A su derecha el Delegado del Gobierno. A la izquierda el primer ciudadano de Mahón, el Alcalde popular.

A la derecha (del expectador) los que habían de ser premiados ocupaban sendos sillones, también sobre el estrado.

En frente de estos y a la izquierda por lo tanto del observador, el señor Comandante de Marina, de pie, hacía los honores de la fiesta.

Vimos también en sitios de preferencia a los señores Taltavull, Presidente de esta sección local de La Liga Marítima, Cardona jefe de la Base Naval, concejales, jefes y oficiales del Ejército y de la Armada, presidentes de sociedades, personas significadas, etc.

Los representantes de la prensa nos acomodamos en bien preparada mesa que se tuvo la atención de ofrecernos.

Dispuesto todo como queda indicado pasó a ocupar su sitio una brillante representación de la eternamente bella mitad del género humano.

Vimos a las distinguidas señoras y señoritas O'Ryan de Pou, Margarita y Asunción Dou Moragues, Josefina Taltavull, Adelaida Saura; hermanas Baquero, señorita Mateu y otras. Lucían las medallas ganadas en las regatas organizadas el verano último por la Liga Marítima.

Después de la lectura del hecho que motivó las recompensas y del fallo del expediente que precedió a la concesión, lectura que hizo vibrar al unísono los corazones, el señor Pou dijo a los premiados: Permitid ahora que mi esposa e hijas tengan el honor de imponeros las medallas.

Así se hizo y luego la señorita Josefina Taltavull entregó los premios en metálico.

Seguidamente el señor Comandante de Marina, previa la venia del Presidente, después de hacer protestas de patriotismo y de reconocer la supremacía del idioma oficial, pronunció un discurso en nuestro dialecto porque, como dijo muy bien, llegan más fácilmente al corazón los conceptos expresados en el lenguaje en que acarició por primera vez nuestros oídos la que nos dió el ser.

Imposible reproducir las frases levantadas del orador que en hermosos periodos hizo resaltar el contraste entre el proceder desinteresado, valiente y generoso de estos humildes hijos del pueblo y las codicias y pasiones traducidas en egoísmos e inventos destructores.

La conducta de estos valerosos marineros, decía el señor Pou, es como un resplandor deslumbrante en medio de las tinieblas que nos rodean.

Tuvo frases sentidas de gratitud para con el señor Alcalde popular y le felicitó por contar entre sus administrados quienes de tal manera se comportan.

Contestó el señor Pons Sitges y lo hizo con fortuna y acierto, en inspiradas frases. Agradeció las que le había dedicado el Comandante de Marina a quien a su vez dió la enhorabuena porque en la jurisdicción de aquella autoridad se encuentran obreros como los que han sido justamente premiados.

Expresó el señor Pons Sitges la satisfacción, la honra que para el Concejo representa el haber dado albergue, «en la casa que es de todos» a la digna autoridad de Marina con motivo de la celebración de esta fiesta inolvidable.

Ambos discursos fueron de los que impresionan el cerebro y el corazón al mismo tiempo, el primero con ideas nobles y el segundo con dulces emociones que se tradujeron en estruendosas salvas de aplausos.

Terminado el acto de recuerdo inborrable los que habían sido tan justamente enaltecidos recibieron también un obsequio particular. El señor Comandante de Marina les ofreció en su oficina dulces, pastas y licres.

#### Nuestro comentario

Hemos procurado reflejar no sólo el acierto y la inspiración con que fue organizada tan simpática fiesta, sino las emociones conmovedoras, las ideas de hermosísima ejemplaridad que despertó, así como el carácter oficial, democrático y popular que revistió. Allí mismo, en el Consistorio, vimos simbolizado este criterio.

El Comandante de Marina frente a los trabajadores del mar a quienes arengaba en mallorquín con cariñoso acento era la personificación, el símbolo de la autoridad protectora y paternal, tan diferente de la opresora y tiránica.

El elemento oficial en el estrado, el pueblo abajo y entre uno y otro cual espléndido ramillete la hermosura y la elegancia, era la alegoría de que en el seno de las democracias todas las cla-

ses conviven, se respetan y se agrupan en armónico conjunto.

Materialmente queda pues demostrado también que el acto fué oficial, democrático y popular.

Por último, y después de pedir indulgencia por el atrevimiento, nos decidimos a ofrecer esta página que al impulso del cariño hemos escrito con especial delectación por si quieren archivarla como recuerdo, tan humilde como sinceramente ofrecido, en la Comandancia de Marina y en el Ayuntamiento.

## RUSIA

#### Declaración japonesa

Petrogrado, 21.—La embajada del Japón publica una declaración oficial desmintiendo el supuesto desembarco japonés en Vladivostok, añadiendo que el Japón es amigo de Rusia y que la presencia de un crucero japonés en Vladivostok no tiene que ver con la situación actual de Rusia.

#### Varias noticias

Petrogrado, 21.—El palacio Taurida se halla guardado por la guardia roja y un destacamento de marineros que impiden todo acceso al interior.

El comité central de «soviets» de obreros, campesinos y soldados decretó ayer tarde la disolución de la Asamblea constituyente.

En un llamamiento a la población los maximalistas pretenden que los disparos hechos contra los obreros fueron motivados por agentes provocadores que fueron los primeros en disparar contra la guardia roja.

La proclama dice que el orden está asegurado por la guardia roja y los marineros.

El palacio de Taurida estuvo ayer desierto. Sólo algunos periodistas y cinco miembros de la Asamblea se presentaron allí hacia las cinco de la tarde. Hallaron el palacio cerrado con la orden de que nadie podía entrar.

Lenin ha informado a una diputación del «soviet» que no se permitiría ninguna reunión de la Constituyente para sustituir a la asamblea disuelta, añadiendo que habrá una Convención nacional formada por el próximo Congreso de «soviets».

Estos dos últimos días la guardia roja ha confirmado y quemado las ediciones de los periódicos maximalistas.

El bolchevismo gana terreno en Odesa; muchos ucranios se pasan a los bolcheviks.

En el pueblo de Novo Arkhôngelsk, cerca de Elisabéthgrad, el pueblo ha incendiado una fábrica de alcohol, pereciendo numerosas personas.

#### Reclutamiento

Estocolmo, 21.—A pesar del decreto del Consejo de comisarios suprimiendo los ejércitos nacionales, se efectúa con gran rapidez el reclutamiento de hombres para el ejército independiente de Estonia, habiéndose ya alistado una treintena de millares de hombres, todos soldados aguerridos prófugos de diversas unidades rusas.

#### Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón número 25 de las acciones Banco Hispano Colonial.

Pagamos el dividendo del Banco de España.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Mañana sábado en función dedicada a la Casa del Pueblo se representará el drama de Sardou «Fedora».

Terminada la función se dará un baile de máscaras.

CASINO DEL CONSEY.—Añoche se repriso la linda opereta del maestro Gilbert «Casta Susana».

En ella se distinguieron las señoritas Darnier y Lastra en sus respectivos papeles de Susana y Angelina. Fueron aplaudidas.

Encantadora la señorita Corona.

El señor Salas como siempre supo dar relieve a la parte del tímido Humberto.

René tuvo buen intérprete en el señor Fargas que fué aplaudido en el brindis del segundo acto.

Los demás estuvieron discretos en el desempeño de su cometido.

Algunos números merecieron el honor del bis.

La concurrencia numerosa.

## Las subsistencias

#### Previsión, actividad y constancia

Hemos ensalzado las virtudes de nuestro pueblo en cuantas ocasiones ha sido razonable el elogio. Los pueblos como las personas tienen virtudes y defectos. Importa cultivar las primeras y corregir los segundos.

Si es justo encomiar las buenas cualidades, lo es también poner de relieve los defectos.

El elogio continuado fomenta la vanidad, excita la pedantería y pone al encomiado en peligro de ser ridículo. La censura y la admonición razonadas y amistosas implican un favor, un verdadero bien.

No se nos puede tachar de dominos por cuanto formamos parte de la colectividad objeto de nuestras consideraciones. No hablamos pues ex-cátedra, departimos con nuestros conciudadanos.

Importa hoy tratar de previsión, actividad y constancia a propósito del tremendo conflicto de los mantenimientos, problema pavoroso, ya en el periodo agudo y que como nube amenazadora que entenebrece el horizonte avanza hacia nosotros.

En situación tan angustiosa, ante el peligro inminente es necesario obrar con previsión, con actividad y constancia, tres virtudes que — seamos sinceros — no concurren en nosotros. Examinemos nuestros defectos para corregirlos. Examinémoslos por el conocimiento de las virtudes antiguas.

Prevenir es antes que remediar decimos a todas horas; *mes va se que guarda que se que cura* dicen en nuestras tierras, pero no obran en consecuencia.

La previsión se anticipa el mal para evitarlo si es posible, para que no halle predispuestos a la resistencia en caso contrario. La previsión si no impide el mal lo atenúa. La previsión se anticipa, el remedio obra por atrasado, cuando ya el conflicto se ha presentado. La diferencia es enorme.

En Menorca no somos por desgracia previsores. Tal aseveración está en nuestras conciencias y puede corroborarse con múltiples ejemplos. Nos referiremos hoy al caso de las subsistencias. Hechos son hechos. He aquí algunos.



**Sábado 26 Enero 1918. Sesión vermouthe de gran moda.** A las 6 menos cuarto  
*Programa interesantísimo! Un colosal estreno!*

Se proyectará por primera vez la bellísima cinta en cuatro partes, de la ca-a «Ambrosio» **Mariucha**, magistralmente interpretada por la linda artista Fernanda Negri Pouget, protagonista de las películas EL COCHE NUMERO 15 y LUCIERNAGA, que tanto gustaron a nuestro público. Completarán el programa otras películas.

**Domingo, día 27. — Dos grandes sesiones**

*A las seis menos cuarto. — A las nueve de la noche*

En ambas se proyectará **MARIUCHA** por FERNANDA NEGRI.

**Baile de Máscaras:** Terminada la sesión de la noche se celebrará el acostumbrado BAILE DE MASCARAS, con regalo de un artístico objeto.

## CINE ESPAÑA

**:: SALON DE MODA ::**

**Sábado: Sesión vermouthe a las 5 y media. De Gran Moda a las 9.**

Seguirá el exitazo indescriptible de

### EL SECRETO DEL SUBMARINO

en los episodios 3.º y 4.º titulados: CARRERA VERTIGINOSA y ALIANZA INFERNAL.

**La muy celebrada REVISTA PATHE.**

**DOMINGO.**—Sesiones a las cinco y cuarto y 8 y media.

Hace más de un año que LA VOZ DE MENORCA, secundada inmediatamente por la Sociedad de Obreros Zapateros, inició previsivamente una campaña relativa a subsistencias. Era un caso de previsión. El pueblo no nos siguió y las iniciativas y las diligencias faltas del ambiente popular hubieron de disolverse en medio de la ciudad indiferente como el azúcar en el agua.

Si hubiéramos trabajado en previsión de lo que ahora sucede, no diremos que el conflicto estuviera resuelto, pero si afirmamos que nos habría encontrado más fuertes, mejor preparados, como se preparan mediante la fortificación las tropas que en campaña prevén el ataque del enemigo.

La previsión de hace un año nos daría hechas muchas cosas y terminados preparativos y organizaciones que ahora han de acometerse a toda prisa.

Mas como la actividad no respondió a la previsión, estamos aún al empezar, después de perder un año.

Seamos activos y constantes para recuperar y aun avanzar el tiempo malversado.

Es ya demasiado extensa esta disertación de ética popular.

Queda para otro día el tema actual.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### Agradeciendo

El señor coronel del Regimiento Infantería de Mahón número 63 nos ha dispensado el honor de dirigirnos un cortés B. L. M. para manifestarnos que ha tomado posesión del destino y ofrecernos su cooperación para todo aquello en que pueda coadyuvar al bien público.

Estimamos y agradecemos la deferencia a la que nos complacemos en corresponder en términos de reciprocidad para todo aquello en que este diario pueda coadyuvar a la honrosa misión conferida al aludido jefe don Francisco Duque Molina a quien felicitamos atentamente por la confianza que ha merecido al jefe del Estado.

### La barbarie española

En la última incursión de los aviones judescos sobre las costas inglesas arrojaron en Yarmouth 300 bom-

bas, matando cuatro personas e hiriendo a ocho.

Peor ha ocurrido en Málaga, donde, según leemos en *El Mundo*, impera como gobernador civil un teniente coronel, correligionario entusiasta de La Cierva, pues para reprimir un motín de mujeres, provocado por el hambre, han sido muertos un hombre y dos mujeres, y heridas gravemente nueve personas más.

¿No dijo Cánovas que eran españoles los que no podían ser otra cosa? ¿No dijo Costa que ser español constituía un mal negocio?

Causa más víctimas aquí la represión de un mal motín, que el bombardeo de una ciudad enemiga por los aviadores judescos.

### El Casino «La Unión»

Entre el elemento joven de esta ciudad reina gran entusiasmo, para asistir al gran baile de máscaras que celebrará el casino «La Unión» el día 6 del próximo Febrero.

Tenemos noticias de que promete verse más animado, si cabe, que el celebrado por tan simpática sociedad el año pasado.

### Baile de máscaras : «Del Consey» :

El gran Baile Ideal de Máscaras, para los señores socios y familias del casino «Del Consey», revestirá este año excepcional importancia, dado el entusiasmo que reina y los trabajos que efectúa la comisión nombrada al efecto.

La ornamentación del salón y dependencias y el derroche de luz darán la nota alegre y de distinción que tales fiestas requieren.

El programa de bailables, ejecutado por peritísimos maestros, será atractivo y escogido entre lo más moderno de esta índole de composiciones.

Y, por último, podemos añadir que la fecha señalada para el referido Baile Ideal «Del Consey», es el próximo martes, día 29 del actual.

La lista de suscripción para los señores socios y bases establecidas obran en secretaría.

### DEPOSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente la Iglesia del Carmen). Siempre hay grandes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

### Vapor correo

Procedente de Palma ha llegado esta mañana el vapor correo «Monte Toro».

Saldrá mañana para Barcelona.

### Hermoso rasgo

Nuestro estimado amigo don Antonio Bosch, obediente a sus nobles sentimientos, quiso que los asilados en el Hospital Municipal festejaran la boda de la gentil y bondadosa Magdalena, hija del que fué tanto tiempo no sólo Director administrativo, sino también protector paternal del citado establecimiento benéfico.

Los que allí sostenemos los ciudadanos y en nuestra representación el Concejo fueron obsequiados por el señor Bosch con expiéndida merienda de pastas y licores antes de ayer y con succulento desayuno de bollos y chocolate ayer por la mañana.

La modestia, compañera del verdadero mérito; es causa de que el señor Bosch trate siempre de ocultar tan buenas acciones como la relatada, hermosísima aplicación del principio universal de caridad. Por tal motivo no dimos ayer la noticia.

Después del relato no haremos ningún comentario. En el fondo del alma nos harán todas las personas buenas sea cual fuera su modo de pensar.

Una cordial felicitación a nuestro estimado amigo y correligionario don Antonio Bosch.

### El Comandante Militar de Ma-

rina de Menorca Director Local de Navegación y Pesca Marítima de Mahón.

Hago saber: Que en el *Diario Oficial* del Ministerio de Marina de fecha

19 de los corrientes (número 16, página 126), se inserta una circular que convoca a exámenes de oposición para cubrir 30 plazas de aprendices torpedista-electricistas de la Armada. El plazo para cursar las instancias a la Superioridad terminará el 10 Ab il del año corriente.

En las oficinas de esta Comandancia de Marina facilitarán los datos necesarios a los que deseen presentarse a dichas oposiciones.

Lo que se publica para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.

Mahón 24 de Enero de 1918 — Francisco Pou.

## Alcaldía de Mahón

### Sorteo de obligaciones

El día 26 del actual a las ocho de la noche tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, el sorteo de amortización de 8.200 pesetas nominales del empréstito de este Ayuntamiento de 132.000 pesetas.

Si no se reuniesen dicho día número suficiente de Concejales para celebrarlo, tendrá lugar dicho sorteo el día 28 del mismo mes, a igual hora.

Entrarán en sorteo las siguientes obligaciones:

Títulos de una obligación de 50 pesetas, números 1 a 640.

Títulos de cinco obligaciones de 50 pesetas, números 721 a 1460 y 1481 a 2640.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 24 de Enero de 1918.—El Alcalde, P. Pons Sitges.

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

## Crónica Nacional

Barcelona 23 y 24 a las 5-20.

Conferencias recibidas en Palma y reexpedidas por correo.

### Los conflictos del hambre

#### Política y Administración

##### Candidatos

Día 22.—Los mauristas presentan noventa y ocho candidatos a la próxima lucha electoral.

Los romanonistas presentan cincuenta y nueve.

##### El gobierno de Barcelona

Esta tarde el Congreso ha estado concurrencidísimo.

Ha sido comentado el cese del general Auñón en el Gobierno civil de Barcelona y el nombramiento para el citado cargo del señor González Rothwos.

##### Las subsistencias

Alicante.—La Comisión municipal de subsistencias ha requerido a la Casa del Pueblo para que nombre cuatro obreros que compartan y coadyuven a la labor que realizan el Alcalde y los concejales en favor del abaratamiento de las subsistencias.

El gobernador fué obsequiado con una pita que duró tres horas.

Han llegado fuerzas del regimiento de Orumba procedentes de Valencia.

En Barcelona, entre seis y siete de la tarde, grupos de hombres y mujeres apostáronse en la calle de Vadrás de la barriada del Pueblo Nuevo cuando salieron los dependientes del almacén de aceites de Salat, derribando aquellos la puerta penetrando en el interior y apoderándose de varias cantidades de jabón y bujías y arrojando los cajones con el dinero por las mujeres que se encontraban en la calle.

La Benemérita dió el alto a una mujer que iba cargada de jabón infamándola a que lo dejara.

Entonces varios hombres sujetaron a los guardias que tuvieron que defenderse.

Acudieron en su auxilio tres parejas de la Benemérita deteniendo a tres revoltosos que estaban aún en la tienda.

Dícese que el Real decreto referente a la carestía del papel respecto a los periódicos, establecerá que el precio de todos los diarios sea desde el 15 de Febrero próximo, de diez céntimos de peseta, y que el precio de la suscripción sea de dos pesetas mensuales en la localidad y dos pesetas cincuenta en el resto de la península.

El periódico que falte a lo dispuesto será multado la primera vez con quinientas pesetas y la segunda con cinco mil.

Alicante, 23.—En el Círculo Mercantil se celebró una Asamblea a la que asistieron los Delegados de la Casa del Pueblo.

Se acordó publicar un manifiesto pidiendo que el nuevo Gobernador no perteneciera al ejército; que se depuren las responsabilidades y que se traslade a los funcionarios que son antipáticos al pueblo, que constituirían un peligro para la alteración del orden.

Se acordó también abrir hoy todos los comercios y que continúen así hasta el día 1.º de Febrero.

El Gobernador civil ha recibido un despacho del Ministro aceptándole la dimisión y ordenándole que entregue el mando al Presidente de la Audiencia.

Al conocerse anoche la noticia de la aceptación de la dimisión del Gobernador, hubo una nueva encerrada y pita aérea que duró algún rato.

Barcelona.—Continúan las protestas, los asaltos de tiendas y las denuncias de tenderos codiciosos y usureros.

En las barriadas muchos se resignan a vender a los precios anteriores a la guerra.

Por la tarde cerca de la plaza de toros se ha celebrado un monumental mitin al aire libre.

La policía y la guardia civil quisieron oponerse y dieron algunas cargas de las que resultaron heridos y contusos.

Según datos oficiales huelgan 23.575 mujeres y 18.310 hombres.

No se trabaja en 285 fábricas.

## Sociedad General de Alumbrado

De conformidad con lo que previenen los artículos 14 y 15 de los Estatutos de la Sociedad, se convoca la Junta General ordinaria para el jueves día 31 del actual a las 4 de la tarde en el domicilio social.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando 24 horas antes de la Junta General las acciones en la Caja de la Sociedad.

Mahón 21 de Enero de 1918.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Francisco Terrés Coll.—V.º B.º, El Presidente, Pedro Pons Escudero.

## Casa del Pueblo

**Domingo 27—A las 10 y media**

### GRAN BAILE DE MÁSCARAS

En uno de los intermedios se bailará la

### Danza del mantón

Fantástica combinación de luces de todos colores.

Bonito REGALO para las señoritas que asistan de mantón.

Moderno repertorio de bailables por una nutrida Banda.

## Empresa de Bailes

### del Teatro Principal

Se abre un abono para cinco bailes que se efectuarán el día 2, festividad de la Candelaria, y los días 9, 10, 11 y 12.

A los señores abonados de la temporada anterior se les reservarán las localidades hasta el día 27 y pasado dicho día se cederán a los que las soliciten.

Para encargos: Portal de Mar, 4, y en la taquilla del Teatro Principal los días de función.

Se dice que el relevo del Gobernador Civil es debido a una imposición de los regionalistas por considerar poco enérgico al señor Auñón.

Hoy se reunirá el Comité Central de La Unión de Trabajadores para protestar contra los sucesos y definir su orientación.

Madrid.—Se habla de crisis total. Los patronos del ramo de construcción amenazan con la paralización del trabajo en toda España.

El sanguinario gobernador civil de Málaga, ciervista acérrimo, se niega a dimitir, conforme desea el pueblo todo sin excepción, para evitar nuevos fusilamientos en las calles.

Ledesma.—Cunde la agitación.

Alicante.—Se ha iniciado una suscripción popular para facilitar comidas económicas.

La Coruña.—Las mujeres organizan manifestaciones.

Valencia.—Se ha tasado el arroz. Córdoba.—Se abre una suscripción para comprar trigo.

### Los trenes de la muerte

Zaragoza.—Se ha producido una explosión en una locomotora. Han resultado dos heridos.

## La guerra mundial

### De oriente a occidente

#### Dos submarinos a pique

Santa Cruz de Tenerife.—En aguas de la Isla de Hierro han sido hundidos dos submarinos alemanes.

Han sido recogidos dos supervivientes.

#### Los partes oficiales

París 23.—Se ha intensificado la lucha en Nieuport.

Roma 25.—Lucha de artillería en todo el frente.

Acciones de patrullas en Piave.

Tipografía Mahonesa calle Nueva